tidaria, lo que explica por el mejoramiento del trabajo en la masa del P. y por la cierta consolidación con que sale la dirección de esta Conferencia

Mucho menos clara fue la posición de los jóvenes a pesar del gran tacto mostrado por la dirección del partido frente a ellos, que continúan vacilando en las cuestiones mas importantes, que eluden la autocritica, que no plantean con la fuerza debida la lucha contra las tendencias antipartidarias en el seno de la federación. No han tenido posición clara en sus divergencias con la dirección del partido respecto a los socialistas, a las formas del frente único, a la cuestión Avellaneda. Pienso que vuestros jóvenes debían ejercer una influencia mas clara en este terreno y ayudar al partido dadas las muy malas relaciones en los eslabones básicos, especialmente en Avellaneda, que existen entre juventud y partido.

En fin, los materiales que se les enviará darán a ustedes una idea mas cabal de lo que fue y del significado de esta conferencia.

Un golpe rudo en la preparación de la conferencia del P.C. Paraguay y de la conferencia antiguerrera boliviano-paraguaya, ha sido la detención de Oscar³⁵⁶ a raíz de una provocación, y bajo la presión del gobierno del gobierno paraguayo. Eso nos obliga a cambiar los planes, lugar, etc., tanto mas que también han caído los papeles elaborados. Hay que decir que ellos han realizado un gran trabajo en Paraguay. Hemos tenido con ellos divergencias serias en múltiples cuestiones: teoría de la "época de oro" en el pasado del Paraguay, de la "soi-disant industrialización del país antes de la guerra del 70, y que el país fue nuevamente colonizado después de la derrota en ésta guerra, sobre todo con ayuda de la Argentina. Pensamos que eso es falso. En ligazón con esto, la teoría del "schwanz-imperialismus" argentino, por el hecho de que Argentina juega un gran papel como intermediario y tiene fuertes intereses en la industria del quebracho y del extracto de quebracho, en la yerba-mate, etc., lo que a su vez llevaba a concepciones falsas sobre el papel de Argentina en la guerra. También hemos tenido diferencias con ellos en el juzgamiento del papel de las dictaduras de Francia y los López, discusión que tiene bastante de parecido con la vuestra en torno de la figura de Rosas. Con todas sus particularidades, se nota en el Paraguay mayor influencia de los enciclopedistas, de J. Jacques Rousseau especialmente. También hemos tenido divergencias, ya poco a poco borradas, sobre el papel del

Oscar Creydt Abelenda (1907–1987), dirigente estudiantil y anarquista en Paraguay, desde 1931 miembro del PCP. Secretario General del PC del Paraguay desde 1935. Después de la ruptura entre la URSS y China, y con el inicio de la crisis dentro del comunismo mundial, Creydt fue expulsado del PCP en julio de 1965.

³⁵⁷ Schwanz en alemán – cola.